
22 июня 1941 г. в 4 часа утра 
фашистская Германия без объ-
явления  войны  вероломно 
вторглась в пределы СССР.

И. Фест,  автор  трехтомной  биогра-
фии  Гитлера  пишет:  «Это  была  самая 
огромная,  сосредоточенная  на  одном 
театре  военных  действий  вооруженная 
мощь,  которую  когда-либо  знала  исто-
рия.  Наряду  с  немецкими  соединения-
ми  стояли двенадцать дивизий и десять 
бригад  Румынии,  восемнадцать финских 
дивизий,  три  венгерские  бригады  и  две 
с половиной словацкие бригады, позднее 
к  ним  присоединились  три  итальянские 
дивизии и испанская Голубая дивизия».

В  наступление  против  Советского 
Союза  были  брошены  190  вражеских 
дивизий, около 5,5 млн солдат, до 50 тыс. 
орудий и минометов, 4300 танков, почти 
5  тыс.  самолетов  и  около  200  боевых 
кораблей. Военную продукцию Германии 
поставляли  6500  крупнейших  предпри-
ятий стран Западной Европы.

Командование  немецкой  армии 
рассчитывало  завершить  войну  за  6–8 
недель.

Уже в начале июля фашисты начали 
бомбить  города  новгородчины,  крупные 
железнодорожные  станции.  С  13  июля 
враг  начал  занимать  наши  населен-
ные  пункты,  один  за  другим  –  Сольцы, 

Демянск,  Старую  Руссу,  Холм,  Шимск, 
Новгород… 

Однако  огромные  трудности  началь-
ного периода войны не поколебали стой-
кости советского народа. Бойцы Красной 
Армии  яростно  пытались  отбить  завое-
ванные врагом объекты. Например, через 
3 дня после захвата фашистами Сольцов 
нашим войскам удалось изгнать врага из 
города и еще неделю удерживать город. 
Группа  бойцов  56-го  танкового  полка 
в Новгороде  заняла оборону  в помеще-
ниях бывшего Путевого Дворца (ДК им.
Васильева).  Несмотря  на  численное 

превосходство, немцам так и не удалось 
выбить  защитников  из  здания.  Отряд 
покинул  позиции,  лишь  получив  пись-
менный приказ об отступлении.

Советские  войска,  оставив  Новго-
род,  заняли  оборонительный  рубеж 
вдоль  реки  Малый  Волховец  и  встали 
там  намерство.  Покинув  Старую  Руссу, 
наши  войска  два  с  половиной  года  ни 
на  сутки  не  прекращали  бои  у  города, 
пока не освободили его. Бойцы кидались 
на  амбразуры,  подрывали  себя  вместе 
с фашистами последней гранатой, летчи-
ки шли на  таран,  разведчики  вызывали 
огонь на  себя. Таких примеров личного 
мужества можно привести множество.

С  первых  дней  нападения  на  нашу 
страну германскому командованию стало 
ясно,  что  план  молниеносной  войны 
здесь  не  пройдет.  Война  длилась  1418 
дней.

Руководящей и направляющей силой 
обороны страны и подготовки уничтоже-
ния гитлеровских войск стала Коммуни-
стическая партия. С первых дней войны 
партией были приняты экстренные меры 
по организации отпора агрессору, прово-
дилась огромная работа по перестройке 
всей работы на военный лад, превраще-
нию страны в единый военный лагерь.

В  условиях  войны  первостепенное 
значение имела перестройка всей эконо-
мики  на  военный  лад.  Только  за  пять 
месяцев  1941 г.  было  перебазировано 

свыше  1360  крупных  военных  предпри-
ятий и эвакуировано около 10 млн чело-
век.  Даже  по  признанию  буржуазных 
специалистов  эвакуацию  промышленно-
сти во второй половине 1941 г. и нача-
ле  1942 г.  и  ее  размещение  на  Востоке 
следует  отнести  к  числу  самых  порази- 
тельных  подвигов  народов  Советского 
Союза во время войны.

Партия  проводила  большую  органи-
заторскую  работу  в  армии.  Был  введен 
институт  военных  комиссаров.  Сотни 
тысяч  коммунистов  и  комсомольцев 
ушли на фронт. Тысячи советских людей 
ушли  в  партизанские  отряды,  которые 
возглавляли  партийные  и  советские 
руководители. В городах и селах, времен-
но оккупированных врагом, действовали 
подпольные партийные и комсомольские 
организации.

За  время  оккупации  Новгородской 
области  фашисты  разграбили  и  разру-
шили  2 227  населенных  пункта,  уничто-
жили 700 фабрично-заводских корпусов, 
взорвали  18  электростанций,  сожгли 
2 569 учрежденческих и 1 870 школьных 
зданий,  3 956  коммунальных  и  96 760 
личных  домов,  а  также  220 350  хозяй-
ственных построек. Но еще более страш-
ны  людские  потери.  Трудно  отыскать 
семью, в которой не было бы погибших, 
изувеченных, угнанных в рабство, пока-
леченных.  По  официальным  данным 
27  миллионов  не  вернулось  с  войны. 
А  сколько  искалеченных  судеб,  слез 
и  боли!  Сколько  рухнувших  надежд,  не 
совершенных открытий, несостоявшейся 
любви, нерожденных детей. И празднуя 
Великую Победу, мы не забываем об этих 
потерях. 22 июня называем Днем Памяти 
и Скорби.
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22 июня на нашу землю обрушилась война, ставшая Великой Отечественной

Тот самый длинный 
день в году

К. Симонов
Тот самый длинный день в году
С его безоблачной погодой
Нам выдал общую беду
На всех, на все четыре года.
Она такой вдавила след
И стольких наземь положила,
Что двадцать лет и тридцать лет
Живым не верится, что живы.
И к мертвым выправив билет,
Всё едет кто-нибудь из близких
И время добавляет в списки
Еще кого-то, кого-то нет...    

22 июня
В. Шефнер

Не танцуйте сегодня, не пойте.
В предвечерний задумчивый час
Молчаливо у окон постойте,
Вспомяните погибших за нас.
Там, в толпе, средь любимых, 
      влюблённых,
Средь весёлых и крепких ребят,
Чьи-то тени в пилотках зелёных
На окраины молча спешат.

Им нельзя задержаться, остаться –
Их берёт этот день навсегда,
На путях сортировочных станций
Им разлуку трубят поезда.

Окликать их и звать их – напрасно,
Не промолвят ни слова в ответ,
Но с улыбкою грустной и ясной
Поглядите им пристально вслед.
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Юрий афонин: голосование за поправки кПрФ – 
первый шаг к конституционной реформе в интересах народа

Юрий  Афонин  подчеркнул,  что  все 
поправки  коммунистов  направлены  на 
развитие  в  стране  реальной  демократии: 
«они  устанавливают  выборность  губер-
наторов,  мэров  и  Совета  Федерации, 
а  также  судей  населением,  делают  силь-
ным местное  самоуправление,  гарантируя 

ему достойную долю налоговых доходов». 
Также  поправки  предусматривают  приня-
тие  закона  о  Конституционном  собрании 
и нового закона об общероссийском рефе-
рендуме вместо старого, по которому рефе-
рендум  фактически  не  может  провести 
никто, кроме действующей власти (притом, 
что  власть  проводить  референдумы  явно 
не склонна). Среди конституционных пред-
ложений  КПРФ  есть  важнейшая  поправ-
ка,  устанавливающая,  что  недра  страны 
и доход от их использования могут принад-
лежать только всему народу».

Он  отметил,  что  партия  власти  забло-
кировала в  Госдуме принятие  этих попра-
вок. «Мы убеждены: у народа совершенно 
другое мнение. Поэтому открываем голосо-
вание по 15 главным поправкам к Консти-
туции, предложенным КПРФ. 

Уже сейчас можно проголосовать 
в интернете на сайте КпрфКонститу-
ция.рф (https://redvote.ru/). 
Но  голосовать  можно  будет  не  только 

онлайн.  Более  2000  пунктов  голосования 
будет открыто региональными организаци-
ями КПРФ по всей России», – заявил заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ.

По его словам, принципиальное отличие 
предложенного коммунистами голосования 
от того, что собирается проводить власть: 
поправки  не  свалены  в  одну  «кучу».  «За 
каждую  поправку  можно  проголосовать 
отдельно  –  «за»  или  «против».  Сравните 
это  с  подходом  власти:  в  одну  «кастрю-
лю»  с  поправками  социального  содержа-
ния слиты поправки, «обнуляющие» отсчет 
президентских  сроков  и  усиливающие 
и без того огромные полномочия президен-
та», – отметил политик.

Он считает, что голосование по поправ-
кам  КПРФ  «должно  стать  первым  шагом 
к  коренному  преобразованию  Основно-
го  закона  страны  в  интересах  народа». 
В  случае,  если  поправки,  предложенные 
коммунистами, получат широкую народную 
поддержку,  коммунисты  намерены  доби-
ваться созыва Конституционного собрания 
для их обсуждения и утверждения.

КПРФ  открыла  голосование  граждан  России  по  15  важней-
шим поправкам к Конституции, предложенным коммунистами 
в ходе обсуждения конституционной реформы. По мнению за-
местителя Председателя ЦК КПРФ Юрия Афонина, это голосо-
вание способно положить начало глубокому пересмотру Основ-
ного закона.

о позиции новгородского обкома кПрФ
по отношению к поправкам в конституцию
УВАжАемые нОВГОРОдЦы!
Обсудив  ситуацию,  сложившуюся 

вокруг  процесса  подготовки  властями 
изменений в Конституцию РФ, очевидно, 
что характер внесённых поправок с само-
го начала показывает стремление властей 
ещё  сильнее  перекроить  систему  власт-
ных  полномочий  под  нужды  правящего 
класса.

Действующую Конституцию 1993 года 
КПРФ не поддержала и назвала ее антина-
родной: голосование по ней было назна-
чено  единоличным  указом  Президента 
Б. Н. Ельцина,  чья  власть  фактически 
была  установлена  вооруженным  путём. 
Сегодняшние  поправки  способствуют 
дальнейшей  узурпации  власти  предста-
вителями  криминально-олигархического 
режима и усилению президентского само-
властия.

КПРФ  подготовила  свои  поправки 
в Основной закон страны. Целью измене-
ния Конституции РФ должна быть реали-
зация  интересов  большинства  граждан 
России,  защита  их  политических  прав 
и социальных гарантий.

В  ходе  работы  над  поправками  было 
подано 108 поправок  к Основному  зако-
ну.  Фактически  власть  проигнорировала 
15 ключевых предложений коммунистов, 
направленных  на  решительную  смену 
порочного  социально-экономического 
курса.  Основные  ресурсы  должны  рабо-
тать  в  интересах  страны,  государства 

и  народа,  недра  должны  принадлежать 
народу,  а не 15  упырям,  которые  захва-
тили  их  насильно  и  не  хотят  платить 
нормальные  налоги  –  должна  быть 
прогрессивная шкала налогов; в качестве 
важнейшей  гарантии  возраст  выхода  на 
пенсию: 60 лет – для мужчин, 55 лет – для 
женщин; должны быть бесплатные обра-
зование, медицина и многое другое.

Мотивировка  была  аргументирована 
и  нашла  поддержку  среди  избирателей 
страны.

Надеялись,  что  они  будут  включе-
ны  в  ходе  всенародного  голосования. 
К сожалению, наши надежды не оправда-
лись,  несмотря  на  неоднократные  обра-
щения к Президенту РФ.

Вброс  единоросовско-терешковско-
го обнуления, протянутое ЕР в Госдуме, 
раскрыло истинную причину конституци-
онных изменений.

Пользуясь  самоизоляцией  –  власть 
протянула  закон  о  дистанционном 
голосовании,  который  перечеркивает 
суть  выборов:  тайность,  прозрачность, 
контроль и свободу голосования.

Именно все это и послужило рычагом 
недовольства  новгородцев  и  заставляет 
отказываться от  участия  в  организован-
ном кукловодами Кремля фарсе.

Наряду с этим, в заявлении Президи-
ума ЦК КПРФ позиция партии определе-
на предельно четко: «Реальная политика 
требует  активного  участия масс.  Бойкот 
«общероссийского  голосования»  ниче-
го  не  даст.  Быть  гражданином,  значит 
бороться за судьбу страны. Власть долж-
на  знать  позицию  граждан  и  считаться 
с  их  волей.  Мы  уверены,  что  каждому 
следует  высказать  своё  мнение  в  соот-
ветствии с совестью, с заботой о будущем 
своих  детей  и  внуков.  Каждый  призван 
решить: можно ли голосовать за «новое 
издание»  ельцинской  конституции? Наш 
ответ – нет. Поддержать такой документ 
мы  не  можем.  Так  было  в  1993-м,  так 
будет и теперь».

Бюро новгородского 
обкома КПРФ

Поправку 
об обнулении 

посчитали 
незначительной
На  официальном  сайте  2020og.ru. 

о  голосовании  по  поправкам  Конститу-
ции  РФ  были  опубликованы  вносимые 
поправки.  Журналисты  обратили  внима-
ние,  что  среди поправок отсутствует  та, 
против которой направлено негодование 
общественности – та, которая дает право 
президенту  В.В.Путину  баллотироваться 
на новый срок. 

Ее  внесли  только  после  того,  как  на 
факт обратили внимание СМИ.

Первоначальное  отсутствие  поправ-
ки о президентских сроках на официаль-
ном сайте о голосовании по Конституции 
РФ  может  быть  связано  с  техническим 
сбоем. Об  этом  заявил 8 июня журнали-
стам  пресс-секретарь  главы  государства 
Дмитрий  Песков.  Представители  прессы 
ухмыльнулись.

По словам Пескова, происходят разные 
технические накладки, например выпаде-
ние  информации  при  заливке  сайта.  Он 
добавил, что точнее разъяснить ситуацию 
не  может,  однако  вся  информация  уже 
восстановлена на сайте 2020og.ru.

Песков отметил и то, что   материалы 
о  голосовании  по  Конституции  могут  не 
упоминать  ВСЕ  предлагаемые  поправки, 
так как их предлагается очень много.  Из 
поправок  трудно  вычленить  одну,  они 
важны в своей совокупности.

Напомним,  что  информация  о  поправ-
ке,  которая  даёт  возможность  Владимиру 
Путину избираться на новый срок, добавле-
на на официальный сайт. Найти ее можно 
теперь в разделе сайта «Какие правки?»
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наши даТы

демОГРАФичеСКАя 
КАтАСтРОФА

Доказательством  того,  что  нынеш-
ний  курс  оборачивается  по  отношению 
к русскому народу самым настоящим гено-
цидом,  является  демографическая  ката-
строфа.

На  протяжении  всей  советской  эпохи, 
за  исключением  Великой  Отечественной 
войны, в которой мы потеряли 27 миллио-
нов человек, стремительно росло и населе-
ние СССР в целом, и население Российской 
Федерации. К 1941 году оно на 43 милли-
она  превышало  население  Российской 
империи конца XIX века. По итогам войны 
сократилось на 13 с лишним миллионов, но 
уже через 10 лет после Победы почти срав-
нялось с довоенным. К началу 90-х годов 
XX века в России жило в два с лишним раза 
больше  людей,  чем  за  100  лет  до  этого. 
Безо  всякой  миграции,  благодаря  высо-
кой рождаемости, которую стимулировала 
социальная политика Советской власти.

Последняя  советская  перепись  насе-
ления,  проведённая  в  1989-м,  показала, 
что  только в РСФСР русских  тогда насчи-
тывалось 120 миллионов. К концу 1991-го 
их  стало на миллион больше. 121 милли-
он  русских  в  самой  России  и  25  миллио-
нов – в других союзных республиках. Вот 
что  мы  имели  накануне  предательского 
уничтожения Советской страны и отказа от 
социализма.

Навязанный  нам  капитализм  обернул-
ся  для  русского  народа  поистине  смерто-
носной демографической жатвой. К 2010-
му  –  году  последней  на  данный  момент 
переписи – их в России осталось 111 милли-
онов. Десятимиллионные  потери  государ-
ствообразующего  народа  за  первые  два 
десятилетия капитализма.

В целом население России сократилось 
с  1991  года  на  1,6  миллиона.  А  русское 
население  –  на  10  миллионов.  И  это  без 
учёта точных данных за последнее десяти-
летие, которые пока отсутствуют. Это самая 
настоящая гуманитарная катастрофа!

Демографы приходят к выводу: с нача-
ла  1990-х  до  настоящего  времени  общее 
число  русских  на  планете  сократилось 
на  20  миллионов.  За  годы  капитализма 
русский  народ  понёс  такие  же  людские 
потери, какие принесла ему война с гитле-
ровской Германией!

Остановить  катастрофу  вымирания 
России  могут  только  принципиальная 
смена  курса,  восстановление  и  укрепле-
ние тех социально-экономических принци-
пов  управления,  которые  действительно 

стимулируют высокую рождаемость. Ответ 
на вопрос о том, какими они должны быть, 
даёт социализм.

дУшА нАРОдА ПОд ПятОй 
РАзРУшителей

Одновременно  с  физическим  истре-
блением  нынешняя  система  несёт  России 
и русскому миру истребление духовное. На 
словах декларируя патриотизм, власть на 
деле полностью отказывается от поддерж-
ки  русской  национальной  культуры. 
Способствует её вытеснению и замещению 
примитивными и безнравственными подел-
ками, созданными по самым низкопробным 
западным лекалам. Эти поделки с подачи 
чиновников  и  циничных  коммерсантов  от 
культуры заполонили телеэкраны, киноте-
атры, книжные издательства.

Откровенно  подрывается  и  традици-
онная  национальная  основа,  на  которой 
развивалось  высшее  и  среднее  образова-
ние в советскую эпоху. Последствия погро-
ма образовательной сферы становятся всё 
более очевидными. Вот лишь один красно-
речивый пример.  В  2018  году  Рособрнад-
зор подвёл итоги тестирования школьных 
учителей. Каждый второй учитель матема-
тики не справился с проверочной работой 
по своему предмету. Среди учителей исто-
рии, русского языка и литературы неудов-
летворительную  оценку  получил  каждый 
четвёртый. За этими плачевными цифрами 
просматривается  прямая  угроза  нацио-
нальной  безопасности  России,  её  способ-
ности успешно развиваться.

зАщитим РУССКий языК
Душа  народа  и  его  сознание,  его 

интеллект – это в первую очередь родной 
язык. Но русский язык, на котором созда-
на  величайшая  классическая  литература, 
являющаяся  одним  из  главных  культур-
ных  достояний  человечества,  подверга-
ется ежедневному поруганию. И это тоже 
происходит при попустительстве власти.

Наш язык – богатейший в мире. Но это 
великое  богатство  буквально  втаптывает-
ся  в  грязь  сегодняшней  масс-культурной, 
образовательной и информационной поли-
тикой.

Язык  активно  засоряется  новоязом, 
бессмысленными  англицизмами,  которые 
символизируют  колониальную  сущность 
системы,  навязанной  нашему  народу.  По 
сути, этот новояз – язык оккупации. Прой-
дитесь  по  улицам  наших  городов  и  вы 
убедитесь:  иностранные  названия  запад-
ного  и  восточного  происхождения  сегод-
ня встречаются на них намного чаще, чем 
русские.  Нам  как  будто  намеренно  дают 
понять: русский народ не хозяин на своей 
земле. Он не имеет права на национальное 
самосознание, на самобытность, на родную 
речь.

В 2005 году был принят закон «О госу-
дарственном  языке  Российской  Федера-
ции». Его смысл состоит в защите русского 
языка. Но та же самая власть, которая этот 
закон принимала, не желает его защищать.

В этом законе сказано: «При использо-
вании русского языка как государственно-
го  языка  Российской Федерации  не  допу-
скается использование слов и выражений, 
не  соответствующих  нормам  современно-
го  русского  литературного  языка».  Но  на 
каком  языке  говорят  сегодня  чиновники, 

журналисты,  многие  деятели  культуры? 
Разве  это  литературный  русский  язык? 
Разве это речь людей, которые относятся 
к нему с уважением, берегут его?

Основоположник  русской  педагогиче-
ской  системы  Ушинский  говорил:  «Когда 
исчезает  народный  язык  –  народа  нет 
более!  Пока  жив  язык  народный  в  устах 
народа, до тех пор жив и народ».

Коммунистам,  всем  патриотам  необхо-
димо  активнее  защищать  русскую  исто-
рию,  русскую  культуру,  русскую  душу. 
Потому  что  главный  удар  разрушителей 
нашей Державы наносится именно по ним. 
И в это сложное время мы обязаны осозна-
вать себя не только как партию народов-
ластия и справедливости, но и как партию 
национального спасения.

РОССия нА ПОРОГе 
ПРОБУждения

Развал СССР поставил на грань уничто-
жения русскую цивилизацию.

Оголтелый  антисоветизм  и  русофобия 
наших противников – это последнее ядови-
тое  зелье,  за  которое  хватаются  мораль-
но  и  профессионально  обанкротившиеся 
либералы-рыночники  в  попытке  спасти 
свой утопающий авторитет и убедить стра-
ну  в  необходимости  сохранения  системы 
криминального  капитализма.  Вывести 
Россию  из  кризиса  и  вернуть  её  на  путь 
полноценного  развития  может  только 
возвращение  к  принципам  социального 
государства. К идеалам дружбы, братства 
и подлинной национальной независимости.

Мы  не  сомневаемся,  что  спасение 
и  возрождение  России  невозможно  без 
восстановления  твёрдых  нравственных 
основ и моральных принципов, на которые 
обязаны опираться общество и власть.

Преодолеть  системный  кризис 
и вернуться на путь полноценного разви-
тия удастся только тогда, когда от управ-
ления  в  политической,  экономической, 
финансовой  сферах  будут  отстранены 
те,  кто причастен к преступному развалу 
СССР  и  к  установлению  в  России  систе-
мы  дикого  криминально-олигархического 
капитализма.

Отстранение  от  власти  русофобской 
и антисоветской «пятой колонны» – непре-
менное условие возрождения нашей стра-
ны и русского народа. Только тогда новое, 
действительно  патриотическое,  нацио-
нально  мыслящее  руководство  сможет 
осуществить  жизненно  необходимую  нам 
смену курса.

Мы не добьёмся победы, если не будем 
опираться на русский характер, на русский 
дух,  на русскую историю. Русские –  госу-
дарствообразующая  нация.  Они  никог-
да  не  угнетали  другие  народы  и  делали 
всё,  чтобы  сберечь  их  независимость,  их 
веру,  письменность,  язык и  культуру. Без 
укрепления русского народа не возможны 
ни  сохранение  нашей  страны,  ни  мир  на 
планете.

всТаваЙТе, лЮди русские
из СтАтьи ПРедСедАтеля ЦК КПРФ, дОКтОРА ФилОСОФСКих нАУК Г.А. зЮГАнОВА

Системный кризис, резко обострившийся из-за пандемии и па-
дения мировых цен на сырьё, окончательно обнажил катастро-
фические  издержки  капиталистической  системы.  Общеплане-
тарные  кризисные  процессы  вдвойне  болезненны  для  России, 
которая, как и в начале прошлого века, является слабым, пери-
ферийным звеном мирового капитализма. Особенно они разру-
шительны для государствообразующего русского народа.

мы – за новую 
конституцию

 
РезОнАнС  

нА телеПеРедАчУ В. СОлОВьеВА
      По мере приближения, так на-

зываемого опроса россиян, раз-
вернутого нынешней властью по 
изменениям в Конституцию РФ, 
как  и  ожидалось,  резко  усили-
лись клеветнические заявления 
отдельных деятелей в Сми в от-
ношении КПРФ и ее лидеров. Как 
всегда в числе первых среди них 
оказался небезызвестный В. Со-
ловьев с телеканала «Россия 1».

Не  сомневаюсь,  что  Соловьеву  (уж  с 
его-то подготовкой!) совершенно понятны 
аргументы,  почему  коммунисты  не  будут 
поддерживать  этот фарс  и  порядок  голо-
сования,  игнорирующего  все  конституци-
онные нормы. Уже кому-кому, а Соловьеву 
совершенно очевиден факт постановочной 
манипуляции  с  инициативой  единороссов 
по обнулению сроков Президента. А чтобы 
его  замаскировать,  решили  голосовать 
разом  за  все  изменения  одной  строчкой 
и галочкой.

Конечно же, все эти чиновничьи хитро-
сти не понятны многим гражданам. Кто же 
будет против укрепления государственно-
сти, социальных отношений и норм, нашей 
культуры и истории. И КПРФ – не против, 
мы  пошли  даже  дальше  и  предложили 
внести  в  Конституцию  и  вопрос  о  праве 
народа на его недра и ресурсы, справедли-
вость на распределение доходов, пенсию, 
жилье,  медицину  и  образование.  Именно 
эти законные требования испугали власть, 
и она, используя все свои каналы, наброси-
лась на КПРФ, по такому же сценарию, как 
она сделала в свое время с Павлом Груди-
ниным – народным Президентом, Губерна-
тором Иркутской области Сергей Левченко 
и т. д.

Не  сомневаюсь,  что  позиция  КПРФ 
в  отношении  изменений  Конституции, 
озвученная  неоднократно  Председателем 
ЦК КПРФ, в том числе и в заявлении Прези-
диума ЦК, хорошо известна Соловьеву. Но 
если это его не устраивает и есть желание 
подискутировать  –  пригласите  Геннадия 
Андреевича  на  свою  передачу,  и  пусть 
рассудят избиратели. Но вы этого боитесь, 
несмотря  на  ваш  пафос  непрогибаемости 
под  власть  и  объективности  (разумеется, 
в  тех  пределах,  которые  вам  дозволены 
хозяевами).

КПРФ – неотъемлемая часть более чем 
вековой  истории  России.  А  историю  надо 
ценить и беречь.

Вот  почему  мы  продолжим  работу  по 
изменениям в Конституцию РФ, точнее – за 
новую Конституцию РФ –  такую,  которую 
заслужил народ.

В. ГАйдым,
Первый секретарь новгородского 

обкома КПРФ,
Руководитель фракции КПРФ 

в новгородской областной думе

деревня Козона Старорусского района

выБор сделан?
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Отвечала она на вопрос телеведущей 
о  результатах  деятельности  коммуни-
стов-депутатов в течение думского года. 
Говорила  о  том,  что  фракция  главное 
внимание  обращала  на  решение  соци-
альных  вопросов,  на  меры  поддержки 
населения,  на  здравоохранение,  обра-
зование,  на  улучшение  положения 
семей  с  детьми,  а  также  на  необходи-
мость  усиления  патриотического  воспи-
тания  и  борьбу  с  искажением  истории. 
А  поскольку  меры  борьбы  с  бедностью 
тесно связаны с необходимостью попол-
нения  государственной  казны,  не  могла 
не  сказать  о  предложениях  коммуни-
стов  –  недра и доходы от них передать 
народу,  ввести  прогрессивный  налог 
на  доходы,  развивать  реальный  сектор 
экономики, вернуть натуральные льготы, 
уничтоженные монетизацией, чем ввела 
телеведущую  в  заметное  смущение.  Та 
неоднократно  пыталась  направить  речь 
партийного  лидера  в  сугубо  региональ-
ное русло, на ниву малых полезных дел.

Приведем тезисно примеры ответов.
–  Мы  всегда  выступаем  за  повыше-

ния уровня прожиточного минимума, эта 
сумма должна быть не 12 тыс.руб., а не 
менее 25.

–  При  обсуждении  бюджета  области 
мы всегда настаиваем, чтобы коммуналь-
ные платежи были не более 10 % от сово-
купного дохода семьи.Мы настаиваем на 

внесение  в  Конституцию  возвращения 
пенсионного возраста – 55 и 60 лет.

–  Мы – за возвращение натуральных 
льгот, уничтоженных монетизацией.

–  С прошлого года добиваемся приня-
тия  закона  «Об  оказании  социальной 
поддержки отдельным категориям граж-
дан по газификации их домовладений».

–  Предлагаем  изменения  в  положе-
ние  о  Почетной  грамоте  Новгородской 
областной  Думы.  Законопроект  позво-
лил  бы  увеличить  количество  граждан 
со званием «Ветеран труда Новгородской 
области» для получения ими социальных 
льгот.

–  Постоянно  выносим  на  рассмо-
трение  областной Думы  закон  о  «Детях 
войны»,  однако для  его принятия необ-
ходимо преодолеть парламентское боль-
шинство  «единороссов»,  чего  пока  не 
удается сделать.

–  При  непосредственном  участии 
фракции КПРФ областной Думы в значи-
тельной части муниципальных образова-
ний  области  удалось  отстоять  сохране-
ние  на  прежнем  уровне  ставок  налогов 
на имущество и на землю, которые пред-
лагалось увеличить с 0,2 до 2.

–  Фракция  КПРФ  вновь  настоя-
ла  на  увеличении  финансирования  на 
субсидии  по  социальным  выплатам 
в  рамках  ипотечного жилищного  креди-
тования.  В  результате  чего  в  2019  году 

выплаты получили 95 семей на суму 58,5 
млн рублей, увеличено финансирование 
и на 2020 год до 65 млн рублей.

–  Во многом благодаря деятельности 
нашего  депутата  В. В. Степанова  учтены 
в областном бюджете расходы на прове-
дение  спортивных  и  культурных  меро-
приятий  областным  советом  ветеранов 
в размере 6,5 млн рублей. По его иници-
ативе  разрабатывается  региональная 
программа  «Радон»,  направленная  на 
снижение уровня онкозаболеваний верх-
них дыхательных путей жителей области.

–  Лидер  фракции  В. Ф. Гайдым  добил-
ся  выделения  10  млн  рублей  врачебно-
физкультурному  диспансеру  Великого 
Новгорода на приобретение оборудования.

–  Фракция  КПРФ  добилась  выделе-
ния средств на исполнение решений суда 
в  отношении  Администрации  Солецко-
го  муниципального  района  по  текущему 
ремонту автомобильных дорог в размере 
6,1 млн рублей.

–  Решен  ряд  вопросов,  связанных 
со  здравоохранением  и  реорганизацией 
медицинской  сферы.  Так,  после  вмеша-
тельства  депутата  от  КПРФ  был  уволен 
Главный  врач  Демянской  ЦРБ,  чего 
длительное  время  не  могли  добиться 
жители района.

–  В начале года мы провели несколь-
ко совместных мероприятий с Уполномо-
ченным по правам ребенка Новгородской 
области в  защиту  сохранения амбулато-
рии  в  поселке  Панковка  Новгородского 
района.  Вопрос  решен  положительно, 
амбулатория работает.

–  По  требованию  жителей  Велико-
го  Новгорода,  сохранено  медицинское 
учреждение  «Полимедика»,  расширена 
сеть ФАПов в области.

ФракЦия кПрФ

итоги депутатского года
10 июня второй секретарь новгородского обкома КПРФ, депу-
тат областной думы Ольга ефимова выступила в прямом эфире 
передачи «Соседи» (нОт).

13 сентября – 
выборы в органы 

местного 
самоуправления!

Сегодня  КПРФ  единственная  сила, 
которая  может  изменить  положение 
на  местах.  Сейчас  все  муниципальные 
советы  депутатов  состоят  практически 
из  одних  единороссов  и  зависимых  от 
властей бюджетников.

Присоединяйтесь  к  нам,  давайте  мы 
вместе  организуем  то  самое  большин-
ство,  которое будет реальной политиче-
ской силой, призванной навести порядок 
в наших районах.
если готов выдвигаться от КПРФ, 
мы тебе поможем.
звони: 8 (8162) 797-091, 797-099.

Выдвигайся от КПРФ! 
Стань народным депутатом!

депутаты на субботнике
Депутаты  Думы  Великого  Новгорода,  Ермолинского  совета  фракции  КПРФ  и 

комсомольцы вышли на уборку в парке «Луговой» на помощь местным жителям.

своих не бросаем!

новгородские  коммунисты 
продолжают  акцию «Своих  не 
бросаем». Среди них – депута-
ты  фракции  КПРФ  новгород-
ской городской думы.

Так,  депутат  Думы  Великого  Новгоро-
да  Сергей  Молоканов  навестил  жителя 
деревни Нехотилово в Новгородском райо-
не, который остался без работы и средств 
к существованию. Он передал ему продук-
ты и товары первой необходимости.

Принципиальная 
позиция

на  заседании  Совета  депута-
тов  ермолинского  поселения 
блокирована очередная попыт-
ка Администрации принять по-
вышенный налог на имущество 
граждан.

Принципиальная  позиция  фракции 
КПРФ  –  никаких  увеличений  налоговой 
нагрузки  на  физических  лиц  быть  не 
должно!Фракция  КПРФ  в  думе  Ве-

ликого  новгорода  готовит  по-
правки  в  ранее  утвержденное 
положение о рекламе. Как по-
яснил  руководитель  фракции 
Виталий  макаров,  документ 
необходимо  привести  в  соот-
ветствие с федеральным зако-
нодательством. 

По мнению депутата, несоблюдение 
требований  при  оформлении  проек-
тов решений Думы повлияло на закон-
ность внесения изменений в положение 
о рекламе. Это, в свою очередь, приве-
ло к судебному постановлению об отме-
не решения Думы.

Кроме того, что такие судебные реше-
ния  наносят  ущерб  имиджу  органов 
власти, они также влекут за собой неза-
планированные  траты  из  бюджета.  Так, 
по иску ООО «НовгородСИП» суд обязал 
исключить  некоторые  нормы  из  поло-
жения  Думы  № 1064  и  постановления 
администрации № 1500 о порядке прове-
дения  торгов.  В  результате  из  бюджета 
может быть законно востребовано около 
34 миллионов рублей.

–  Прошу  внимательно  отнестись 
к проектам решения, особенно по этому 
вопросу. Мы видим, что неквалифициро-
ванная проработка проекта может приве-
сти  не  только  к  финансовым  потерям 
муниципального бюджета, но и к ущем-
лению прав избирателей, – резюмировал 
Макаров.

Тщательней прорабатывать 
проекты решений

депутатский 
запрос

депутат  новгородской  об-
ластной думы (фракции КПРФ) 
Василий Калинин отправил де-
путатский  запрос  Губернатору 
новгородской  области,  по  по-
воду  неудовлетворительно-
го  состояния  дороги  шимск-
медведь-Уторгош.

«Автомобильная  дорога  по  данному 
направлению  с  интенсивным  движени-
ем,  по  ней  также  курсируют  школьные 
и  рейсовые  автобусы.  Неудовлетвори-
тельное  состояние  дорожного  полотна 
создает  угрозу жизни и  здоровью  граж-
дан,  –  сообщает  депутат  губернато-
ру.  –  Бесконечные  обещания  капиталь-
ного  ремонта  дорожного  полотна  так 
и остаются обещаниями. Граждане дове-
дены  до  отчаяния  и  выражают  готов-
ность перекрыть автомобильную дорогу. 
Во  избежание  негативных  последствий 
прошу Вас обратить внимание на данную 
проблему  и  оказать  содействие  в  ее 
устранении».

Подписи  жителей,  приложенные 
к запросу составили 15 страниц.

Депутаты  Думы Великого Новго-
рода  приняли  активное  участие  в 
акциях  протеста  против  поправки  в 
Конституцию  об  обнулении  прези-
дентского срока.
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много ли рабочих 
в партии власти
В  СССР  народ  вполне  обо-
снованно мог сказать: «Госу-
дарство – это мы!». 

Даже отбросив определенный идео-
логический  подтекст  этого  утвержде-
ния,  правота  его  заключалась  в  том, 
что  мы,  люди,  от  рабочего  до  учено-
го и политика – действительно, опос-
редованно  или  напрямую,  принимали 
участие  в  управлении  государством: 
через  Советы  народных  депутатов 
разного  уровня,  профсоюзы,  народ-
ный контроль, где рабочие и крестья-
не  составляли  значительную  долю. 
С другой стороны, и государство брало 
на себя ответственность, обеспечивая 
людей работой и достойной зарплатой, 
бесплатным  лечением,  в  том  числе 
и санаторным, образованием, жильем, 
справедливой  и  достойной  пенсией. 
Мы  не  знали,  что  такое  безработица 
и нищета, не боялись за будущее своих 
детей.

На эти размышления меня подтол-
кнул  очередной  рекламный  выки-
дыш  «Единой  России»,  накануне 
надвигающейся  выборной  кампании, 
«Партия  –  это  мы!».  Так  заявляет 
некий рабочий, представляющий в нем 
партию власти – рабочий, которого вы 
не  найдете  днем  с  огнем  ни  в  регио-
нальных  парламентах,  ни  в  Госдуме, 
ни,  тем  более,  в  Совете  Федерации. 
Рабочий,  который  в  любой  момент 
может  быть  уволен  своим  хозяином, 
который лишен возможности получить 
бесплатную  медицинскую  помощь, 
образование,  доступное  жилье,  кото-
рого ждет пенсия на уровне прожиточ-
ного минимума, которого хватит чело-
веку на одну неделю и т. д.

Нет, дорогой работяга, твоя партия, 
это не «мы». Твоей партии народ уже 
давно  дал  название  –  «партия  воров 
и  жуликов».  Вспомните,  сколько 
министров,  губернаторов  и  их  замов, 
глав  городов  и  районов,  депутатов 
и членов Совета Федерации, бизнесме-
нов и банкиров, а они практически все 
единороссы, были осуждены за мошен-
ничество и коррупцию, а сколько нахо-
дится в бегах, укравших у государства, 
то  есть  от  нас,  миллиарды  народных 
денег.

Как  говорится,  «черного  кобеля 
не отмоешь до бела»,  вот и прячутся 
накануне  выборов  чиновники-едино-
россы под маски трудяг, добродетелей 
и народолюбцев.

А разве не они отобрали у народа, 
несмотря  на  все  протесты,  право  на 
социальные льготы, доступное жилье 
и лекарство, разве не они затянули на 
шее у трудящегося пенсионную удав-
ку?

Разве  не  они  предпочитают  идти 
на  выборы  Президента,  губернаторов 
и депутатов самовыдвиженцами, забы-
вая,  что в  кармане держат партбилет 
«Единой России». Стесняются?

Разве  не  по  их  команде,  в  стра-
хе  проиграть  оппозиции,  каждый  год 
меняются  правила  выборных  кампа-
ний  при  активной  поддержке,  сфор-
мированных  властью,  избиратель-
ных  комиссий.  Ничему  их  не  научила 
история,  и  вряд  ли  научит,  потому 
что  все  они  страшно далеки  от  наро-
да, а власть им нужна лично каждому, 
а  не  на  благо  людей,  страны и  рабо-
чих,  чей  труд  бессовестным  образом 
ими присваивается.

Валерий Гайдым,
Руководитель фракции КПРФ
новгородской областной думы

Бюро заслушало и постановило

член бюро, руководитель област-
ного  штаба  протестных  действий  
С.А.молоканов  сообщил,  что  ограни-
чительные  меры,  связанные  с  пандеми-
ей, негативно отразились на протестном  
движении. Однако местными отделения-
ми за прошедший период проведено 218 
публичных  агитационных мероприятий.

В их организации и проведении актив-
ное  участие  принимали    наши  депута-
ты,  коммунисты,  комсомольцы,  члены 
ДПА,  военные  ветераны.    Использова-
лись  такие  формы  работы,  как  пикеты,  

распространение  печатной  продукции, 
сборы подписей граждан, встречи с насе-
лением кандидата в депутаты областной 
Думы Геннадия Батина, а также  шествия 
с  флагами  и  знаменами,  возложения 
цветов  к  памятникам  Ленину,  мемориа-
лам воинской славы.

О ходе выборной кампании Г.Н. Батина 
в  Новгородскую  областную  Думу  и  о 
подготовке к выборам в органы местно-
го  самоуправления  в  сентябре  текуще-
го  года  доложила  второй  секретарь 
обкома КПРФ Ольга ефимова.

Она  же проинформировала по вопро-
сам  организации  работы  с  депутатским 
корпусом  от  КПРФ  и  совместной  работе 
областного отделения с представителями 
законодательных органов местного само-
управления,  а  также  предложила  меры  
по укреплению этой деятельности.
Секретарь  обкома  КПРФ любовь 

Гаврилюк  проинформировала  о  рабо-
чей  поездке  в  Маревский  и  Крестецкий 
районы,  доложила  о  ходе  проведения 
отчетно-выборной  кампании  в  местных 
отделениях  и  численности  областного 
отделения КПРФ.

Бюро  Новгородского  обкома  КПРФ 
информации  приняло  к  сведению  и  
выработало  Постановление  по    заслу-
шанным вопросам.

на заседании Бюро новгородского обкома КПРФ, которое про-
ходило  под  руководством  первого  секретаря  обкома  Валерия 
Гайдыма,  коммунисты  рассмотрели  вопрос  о    протестной  дея-
тельности местных отделений КПРФ в первом полугодии.

Активисты Валдайского райкома 
КПРФ выпускают свой партийный 
листок и сами распространяют его

Партийное слово – в массы

Иформационный пикет КПРФ 
в с. Марево

Коммунисты новгородского областного отделения, в том числе 
депутаты, ведут постоянную работу по распространению партий-
ной печати. 

Молодые  коммунисты,  члены  ЛКСМ  
активно  включились  в  агитационную 
работу.  В канун Дня России они распро-
страняли листовки с разъяснением проис-
хождения  этого  «праздника».  Такая  же 
работа  велась    в  социальных  сетях  на  
партийном и комсомольских сайтах.

лишили звания «Почетный гражданин»

«Ну, наконец-то! – облегченно вздох-
нули  в  редакции.  –  А  то  право  стыдно 
было  видеть  портрет  этого  человека 
в  здании  администрации,  когда  он  уже 
не  только  обвинялся  в  преступлениях, 
но и в кутузке сидел.

Напомним,  что  этот  Воронцов  при 
губернаторе  Митине  был  его  первым 
замом, отвечал за экономику и инвести-
ции и курировал Старорусский район.

Это  уже  не  первый  случай,  когда 
приходится  почетных  граждан  лишать 
их высоких званий, что говорит о необ-
ходимости пересмотра Положений об их 
присвоении.

И  далеко  не  первый  случай,  когда 
под уголовные дела попадают чиновни-
ки самого высокого в области ранга.

В чем провинился Борис Воронцов?
Взял в 2013 году кредит в новгород-

ском  филиале  Россельхозбанка,  руко-
водил  которым  его  добрый  товарищ 
Максим  Мальков,  на  общую  сумму  255 
миллионов  рублей  с  предоставлени-
ем  фиктивных  сведений  о  финансовом 
благополучии  руководимого  Воронцо-
вым  ООО  «Казначейский»  и  твёрдым 
намерением  не  возвращать  деньги. 
Посодействовал  ООО  «Золотое  собра-
ние»  получению  в  этом  же  банке  еще 

100 млн на модернизацию Боровичской 
гостиницы «Мста» и 36,5 миллионов на 
модернизацию  гостиницы  «Новгород-
ская».  И  снова  без  всяких  перспектив 
модернизации  и  желания  возвратить 
деньги.

А что касается Старой Руссы, то этот 
город  встречается  во  втором  пункте 
обвинения. Он связан с мошеннически-
ми  проделками,  в  результате  которых 
стоимость  приобретённого  Воронцовым 
в Старой Руссе имущественного комплек-
са  повысилась  многократно.  Были 
продажи  и  перепродажи,  в  результате 
чего  другое  ООО  –  «Рушанка»,  также 
фактически принадлежащее Воронцову, 
воспользовалось правом на возврат НДС 
на  сумму  около  6  миллионов  рублей. 
Впоследствии  эти  деньги  были  легали-
зованы Воронцовым.

В  ноябре  2018  года  Воронцов  был 
задержан  по  обвинению  в  мошенниче-
стве и отмывании денег.

Факты  его  противоправной  деятель-
ности  были  выявлены  сотрудниками 
отдела  экономической  безопасности 
и  противодействия  коррупции  УМВД 
России  по  городу  Великий  Новгород 
во  взаимодействии  с  УФСБ  России  по 
Новгородской области.

Заодно  сообщим  нашим  читателям, 
что  10  июня  вновь  был  задержан  при 
получении  взятки  уже  другой  наш  экс- 
вице-губернатор  –  Виктор  Нечаев.  Он 
уже  отсидел  срок  за  мошенничество. 
Четыре  года  назад  Басманный  райсуд 
Москвы  приговорил  занимавшего  тогда 
пост  вице-губернатора  Новгородской 
области  господина  Нечаева  к  трем 
с  половиной  годам  колонии  по  той  же 
статье  –  покушение  на  мошенничество. 
Согласно  материалам  того  расследова-
ния, Виктор Нечаев обещал за немалое 
вознаграждение закрыть дело с уголов-
ным  преследованием  главы  Шимского 
района  Новгородской  области  Михаила 
Некипелова.

Спустя  год  осужденный  вышел  по 
УДО.  И  вот  опять  пообещал  за  35  млн 
евро  устроить  знакомого  на  долж-
ность  губернатора Московской  области. 
И  попался  на  получении  первых  500 
тысяч евро.

Виктор  Нечаев  полностью  признал 
свою вину и написал явку с повинной.

Напомним,  что  уже  три  заместителя 
Сергея  Митина  сидят  в  тюрьме  (считая 
Арнольда Шалмуева), а он, допустивший 
криминал  в  своём  ближайшем  окруже-
нии, как ни в чём не бывало досиживает 
свой политический век в Совете Федера-
ции, где представляет интересы област-
ного Правительства.

Осталось  добавить,  что  все  трое 
мошенников  были  членами  партии 
«Единая Россия».

Руководитель  фракции  КПРФ  в  думе  Старорусского  муници-
пального района дмитрий Благодеров прислал в редакцию газе-
ты копию решения думы о лишении звания «Почетный гражда-
нин Старорусского края» Бориса Валерьевича Воронцова.
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смена

заходите 
на наш сайт!

 новгородские комсомольцы 
все активней работают в соци-
альных  сетях,  размещают  на 
своем сайте не   только ново-
сти, но фотографии,  видеосю-
жеты,  видеоролики,  аудиоза-
писи интервью на актуальные 
темы и пр.

К  75-летию  Великой  Победы  Новго-
родские  комсомольцы  совместно 
с  пионерским  отрядом  из  Трубичина 
подготовили  песни  и  стихи,  состави-
ли  цельную  композицию  и  записали  на 
видеокамеру. Ролик разместили в соцсе-
тях  на  своих  страницах  и  на  странице 
Новгородского комсомола.

Свое  замечательное  стихотворение 
посвятила  родному  городу  комсомол-
ка  Анастасия  Афоненкова.  Она  читает 
трогательные  строки  любви  к  нему  на 
фоне показа захламленных дворов, пору-
шенных  качелей,  некошеной  травы  во 
дворах, грязных луж у подъездов – всей 
сегодняшней  необустроенности  его 
непарадных закоулков, далеких от тури-
стических маршрутов, где в большинстве 
своем и растут юные новгородцы.

С  20  мая  члены  ЛКСМ  начали  на 
своем сайте цикл публикаций про ребят-
молодогвардейцев, юных  подпольщиках 
из Краснодона.

Советский писатель Александр Фаде-
ев сразу после окончания войны взялся 
за написание художественного произве-
дения о Краснодонском подполье, потря-
сенный  подвигом  мальчиков  и  девочек, 
старшеклассников и недавних выпускни-
ков местной школы.

Без очевидных причин, книга убрана 
из списка школьной литературы. А ведь 
именно её стоит прочитать, чтобы знать, 
кто  такой  настоящий  патриот  своей 
Родины.

Не так давно в офис партийного отде-
ления обратилась новгородка с просьбой 
найти для нее книгу «Молодая гвардия», 
которую она не смогла найти в библио-
теке.

Сейчас  на  нашем  сайте  регулярно 
публикуются  краткие  сведения  об  этих 
комсомольцах, чьи имена раньше носили 
улицы,  пионерские  отряды  и  дружины, 
про  кого  писали  стихи  и  песни,  стави-
ли  фильмы,  на  чьих  примерах  учились 
деятельной  любви  к  Родине,  крепкой 
дружбе и верности.

О  пионерах  написано  много  книг, 
стихов и песен. И сегодня из них ребята 
могут узнать о той жизни, которую вели 
их сверстники в советские годы.

Наш  актив  составил  подборку  заме-
чательных книг о пионерах. О школьных 
годах,  мужестве,  приключениях,  воспи-
тании характера.

1.Владислав  Крапивин,  «Мальчик  со 
шпагой», «Оруженосец Кашка».

2.Юрий  Коротков,  «Мадемуазель 
Виктория».

3.Анатолий  Рыбаков,  трилогия 
«Кортик», «Бронзовая птица», «Выстрел».

4.Анатолий  Солодов,  «Девочка  с  
косичками».

5.Аркадий  Гайдар,  «Тимур  и  его 
команда»,  «Военная  тайна»,  «Судьба 
барабанщика».

6.Юрий  Корольков,  «Партизан  Лёня 
Голиков».

7.Яков  Ершов,  «Витя  Коробков  –  
пионер, партизан».

8.Лев Кассиль, «Великое противосто-
яние».

9.Елена Ильина, «Четвертая высота».
10.Валентина  Осеева,  «Васек  Труба-

чев и его товарищи».

Пишите  свои  любимые  произве-
дения  о  пионерах  в  комментариях 
на нашем сайте. наши дети должны 
расти на хороших книгах.

составляем библиотеку 
пионера
19  мая  исполнилось  98  лет 
пионерской  организации.  для 
многих это теплые воспомина-
ния о пионерском лагере, пес-
нях  у  костра,  походах,  настоя-
щей дружбе.

Памятник  пионеру  –  герою 
лёне  Голикову  привык,  что 
каждый год 19 мая возле него 
собираются  пионерские  отря-
ды, торжественно выносят зна-
мя  дружины,  сдают  рапорта, 
повязывают  красные  галстуки 
новым  членам  отрядов  юных 
ленинцев и кладут к его подно-
жию горы весенних  цветов.

К сожалению, ситуация с карантином 
не позволила  в этом году 19-го мая прий-
ти  к  памятному  месту  всей  пионерской 
семьей.  За  всех  пионеров Новгородской 
области  Лёне  принесли  алые  гвоздики 
наши комсомольские вожаки.

в день 
Пионерии

Площадке 
быть!

Пионеры с вожатыми из тру-
бичина  решили  превратить 
грязный,  захламленный  двор 
в  благоустроенную  площадку 
для отдыха детей и взрослых.

Как  говорится,  глаза  боятся,  а  руки 
делают! За один день работы собрали 15 
больших мусорных мешков. После того, 
как бульдозер разровняет уже очищен-
ную  землю,  здесь  посадят  деревья  и 
устроят цветочные клумбы. А потом уже 
можно и о качелях-каруселях подумать, 
о  скамеечках  и  спортивных  снарядах.  
Даже  октябрята  не  остались  в  сторо-
не  от  работы  по  устройству  детской 
площадки.

комсомольцы 
в пикетах

Комсомольцы  принимают 
активное  участие  в  протест-
ной деятельности. 

Вместе  со  старшими  товарища-
ми  они  выходили  в  пикеты,  проте-
стуя против поправок в Конституцию, 
которые  узаконивают  несменяемость 
президентской  власти,  той  власти, 
которая  охраняет  интересы  кучки 
олигархов,  захвативших  народное 
богатство,  той  власти,  которая  не 
может гарантировать молодым людям 
бесплатное  качественное  образова-
ние,  первую работу,  достойный зара-
боток.

учеба молодых 
коммунистов

Вечером  11  июня  в  офисе 
новгородского  обкома КПРФ 
состоялся «круглый стол» на 
тему:  «Элитаризм  в  КПСС». 
докладчиком  выступил  ми-
хаил Кишковский – комсомо-
лец, ученик 10 класса.

Михаил на примерах раскрыл тему, 
показал  достойное  владение  матери-
алом,  грамотно  ответил  на  многочис-
ленные вопросы слушателей.

Каждая  новая  встреча,  каждое 
выступление  рождают  собой  темы 
для  глубоких  размышлений,  желание 
изучать  нашу  историю,  дают  знания, 
которых  не  раздобудешь  в  учебниках 
и на уроках.

СТРАНИЦА ПОДГОТОВЛЕНА РЕДКОЛЛЕГИЕй НОВГОРОДСКОГО ОБКОМА ЛКСМ 
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ПамяТь

снимите маску с мавзолея ленина!
РеКОнСтРУКЦия леГендАРнОГО ПАРАдА ПОБеды дОлжнА 
ПРОхОдить У еГО Стен! иСтОРия тРеБУет ПРАВды!

Обращение к Президенту РФ
В.В. Путину
  
Уважаемый 
Владимир Владимирович!
 
В  настоящее  время,  в  условиях 

экономического,  геополитического 
и информационного давления на Россию 
со  стороны  международного  капита-
ла  возрастает  потребность  укрепления 
патриотического сознания народа.

75-летний  юбилей  Победы  СССР 
в  Великой Отечественной  войне,  несо-
мненно,  представляет  колоссальные 
возможности  на  примере  мужествен-
ных  действий  народов  СССР,  совет-
ской  власти,  Вооруженных  сил  СССР 
воспитать  в  подрастающем  поколении 
чувство  гордости  за  свою  страну,  за 
наше героическое прошлое.

Вы приняли решение о том, что парад, 
посвященный  Дню  Победы,  пройдет 

24 июня. В этот день в 1945 году Сталин 
проводил  легендарный  парад  Победы. 
На  трибуне  Мавзолея  и  в  рядах  войск 
были  все  маршалы  и  все  командую-
щие,  Герои  Советского  Союза,  кавале-
ры Ордена Славы. Именно к Мавзолею 
в  1945  году  были  брошены  200  гитле-
ровских штандартов.

Мы предлагаем сделать шаг к исто-
рической  правде.  Красная  площадь 
должна  обрести  тот  облик,  который 
она имела в победном 45-м! Это вопрос 
принципа.  Поэтому  мы  официально 
обращаемся к Вам, Владимир Владими-
рович.

Вы обязаны снять «маску» с Мавзо-
лея, которую на него специально наде-
ли  после  ельцинской  эпохи.  Ибо  она 
отгораживает всех нас, и нашу историю 
от тех, кто ковал Победу.

Уверены,  что  такое  решение  будет 
способствовать сплочению нашего наро-
да перед лицом нынешних испытаний.

Обращение  подписали  ветераны 
Великой  Отечественной  войны  и  пред-
ставители  общественности  (подписи 
имеются в редакции).

* * *
Председатель  ЦК  КПРФ,  Руководи-

тель  фракции  коммунистов  в  Государ-
ственной  Думе Г. А.  ЗЮГАНОВ  направил 
на  имя  Президента  Российской  Феде-
рации В. В. Путина  обращение  большой 
группы  общественных  объединений 
России. Тема открытого письма – недопу-
стимость  драпировки  ленинского  Мавзо-
лея  в  день  военного  парада,  посвящён-
ного 75-летию Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне.

«Мавзолей  по  праву  является  одним 
из  символов  Победы  в  Великой  Отече-
ственной  войне.  Он  стал  свидетелем 
легендарного парада 7 ноября 1941 года, 
поднимавшего  дух  защитников  Москвы 
и  всего  Советского  Союза.  Его  изобра-
жение помещено в центр высшего воен-
ного  ордена  «Победа»,  учрежденного 
8 ноября 1943 года, – пишет Зюганов. – К 
подножию Мавзолея В. И. Ленина  солда-
ты-победители  бросили  добытые  в  боях 
фашистские  стяги,  включая  личный 
штандарт  Гитлера.  Наш  гражданский 
и сыновний долг – уважать идеалы совет-
ского народа-победителя, осознавать их 
роль в разгроме злобного врага, бережно 
относиться  к  своей  истории  и  чувствам 
ветеранов  Великой  Отечественной 
войны.

В  этой  связи  считаем  необходимым 
обеспечить  при  проведении  парада 
24 июня 2020 года сохранение историче-
ской достоверности Московского Кремля 
в том виде, каким он запомнился участ-
никам и свидетелям легендарного Пара-
да Победы 1945 года. Полагаем недопу-
стимым  скрывать  Мавзолей В. И. Ленина 
за любого вида драпировкой (...)»

В  обязательном порядке  красные 
полотнища  знамен  должны  вывеши-
ваться на зданиях наряду с Государ-
ственным  флагом  РФ.  Реализация 
настоящей  статьи  обеспечивается 
органами  государственной  власти 
Новгородской  области  и  органами 
местного  самоуправления  муници-
пальных  образований  Новгород-
ской  области  в  соответствии  с  ФЗ- 
№ 68 «О Знамени Победы» от 7 мая 
2007 года.

Но  вот  на  зданиях  прокуратуры 
(которые обязаны  соблюдать  испол-
нения закона) и других администра-
тивных  зданиях  Знамени  Победы 
не  оказалось  в  эту юбилейную  дату 
Великой Победы. Как  страшен  крас-
ный цвет Знамени для тех, кто обслу-
живает власть. Мы смогли убедиться, 
что только на здании Правительства 
области  и  Администрации  города 
всё-таки  появилась  копия  Знамени 
Победы. А вот сельские администра-
ции, школы и другие учреждения не 
потрудились  выполнять  закон.  Зато 
красивых  слов  о  патриотизме  было 
сказано ими не мало…

Только не с триколором шли в бой 
и  умирали  советские  солдаты.  Цвет 
Победы – КРАСНЫй, господа!

ольга ефимова: 
«Цвет Победы – 

красный!»

Поздравляем!
Геннадий николаевич Ба-
тин поздравил с 75-летием 
наталью Алексеевну Пету-
хову.

Он вручил новгородке памятные 
медали – «Дети войны», и «За вклад 
в развитие земли Новгородской».

На  территории  бывшего  концлагеря 
для  военнопленных  в  Шимском  районе 
посадили  молодые сосенки.

На  снимке:  коммунисты  из  Шимска, 
Волота,  Сольцов  приводят  в  порядок 
братские  могилы.  Среди  них  член  бюро 
обкома КПРФ Никита Макаревич, депутат 
Областной Думы Василий Калинин.

В  новгородской  обла-
сти  есть  закон  от  30  июня 
2014 года № 579-Оз «Об ис-
пользовании копии знамени 
Победы  в  новгородской  об-
ласти». В ст. 1 которого про-
писано,  что  «во  время  тор-
жественных  мероприятий, 
посвященных  дню  Победы, 
проводимых  федеральными 
органами  государственной 
власти,  органами  государ-
ственной  власти  субъектов 
РФ, органами местного само-
управления  …  обязаны  ис-
пользовать  копии  знамени 
Победы».

Массового  субботника  по  созданию 
сада Победы из-за коронавируса не полу-
чилось,  но  это  не  мешает  озеленению.  
Всего  в  ходе  акции  «Сад  Победы  –  сад 
Жизни»  члены  партийного  отделения 
высадили около 800 саженцев деревьев.

Вот например,    Бакалинская Ольга и 
Кириллова Людмила высадили три берё-
зы,  2  декоративных  кустарника,  множе-
ство  многолетних  цветов  на  могиле 
ветерана Великой Отечественной войны 
Константина Ильича Думченко, облагоро-
дили территорию захоронения на Еголь-
ницком кладбище (Солецкой район).

Коммунисты  Александр  Матвеев, 

депутат  Новгородской  областной  Думы 
Василий Калинин с супругой Екатериной 
и  первый  секретарь  Шимского  райкома 
Людмила  Михалёва  высадили  сосны  у 
мемориала, на месте бывшего концлаге-
ря в поселке Шимск.

Коммунист Владимир Веретенников  с 
сыном  высадили  15  каштанов  в  дачном 
массиве  Новой  Мельницы.  И  не  просто 
посадили, а позаботились об их сохран-
ности.

И таких примеров множество. Особен-
но  активно  занимались  посадкой  дере-
вьев коммунисты Демянска, Старой Руссы, 
Сольцов, Волота, Любытино и Холма.

Поднимайтесь, сады Победы!
начиная с апреля члены новгородского областного отделения 
КПРФ занимаются посадкой деревьев. 

Благоустраивали воинские 
захоронения члены областной организации 

КПРФ  ведут  работу  по  благо-
устройству воинских  захороне-
ний  –  скашивают  траву,  дела-
ют прополку, подсыпку, красят 
оградки, высаживают цветы. 

Драпировка Мавзолея 
в 2018 году
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газеТа расПросТраняеТся 
БесПлаТно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

расскажу о хорошем 
человеке

Зовут его Василий Калинин, он – депу-
тат Новгородской областной Думы от КПРФ.

Вообще-то,  депутат  он  недавно.  Год. 
А  раньше  он  был  бригадиром  электриков 
Ильменских электросетей. И, что важно, он 
и сейчас бригадир, работает, как работал. 
Устранение  аварий  электрооборудования, 
ремонт, подключения к электросетям – это 
все  Василий  и  его  парни.  А  депутат  он 
в  свободное  от  работы  время,  на  обще-
ственных  началах.  У  него  есть  свои  стра-
нички в Фейсбук и ВКонтакте.

Я  получаю  огромное  удовольствие  от 
их  созерцания  –  такие  на  Васиных  фото 
серьезные  рожи  на  селфи…  продираются 
по  бездорожью,  карабкаются  по  столбам, 
выталкивают застрявшую вышку, фотогра-
фируют  свежие  следы  медведя  под  лини-
ей… Посмотришь и понимаешь – не переве-
лись настоящие мужики на земле русской… 
И  вся  эта  летопись  славных  электродел 
пересыпана  запросами  народного  избран-
ника Василия Калинина по  поводу  состоя-
ния дорог и жилья в прокуратуру, в Новго-
родавтодор, губернатору.

А откуда я знаю Василия? Так у нас же 
дом в деревне, в том самом краю. Василий 
нас  подключал,  электрофицировал,  он  же 
научил нас куда и что надо написать, чтобы 
государство провело в нашу деревню трех-
фазную линию на 15 кВт, установив новые 
столбы.

В  той  же  фотолетописи  есть  Василий 
с  детьми  в  огороде  на  посадке  картошки, 
Василий  за  строительством  бани,  Васи-
лий  на  беговых  лыжах,  Василий  с  женой 
и внуком. А также Василий на депутатском 
приеме сельских жителей с их бедами и на 
заседании в Новгородской Думе в пиджаке.

Я – человек любопытный, я расспроси-
ла Калинина,  зачем он пошел в депутаты, 
и как он смог им стать, как он прошел-то? 
Кто его пропустил???

Василий сказал мне, что предвыборная 
его кампания, во время которой он схлест-
нулся  с  кандидатом  от  ЕР,  который  был 
главным  редактором  газеты  «Новгород-
ские  ведомости»,  побила,  как  он  думает, 
все  рекорды  по  дешевизне:  у  депутата  от 
ЕдРа было полтора миллиона на кампанию, 
а у Калинина – 50 000 рублей. Так что никто 
его всерьез не воспринимал. Напечатали на 
эти деньги они листовок … а дальше было 
у него большое конкурентное преимущество 
перед редактором из ЕдРа: Васина работа, 
по  которой  его  знали  люди.  Вот  так,  как 
знаю его я. Он каждый день ездит по райо-
ну на аварии, а во время кампании он еще 
стал за себя агитировать. Приедут, аварию 
устранят,  поговорит  с  жителями…  Думаю, 
он бы и без листовок мог бы обойтись…

Василий  с  убедительным  отрывом 
выиграл  на  голосовании.  И  глава  избира-
тельной  комиссии,  когда  ее  стали  прессо-
вать, не отступила. Ее потом сняли с этого 
поста. Но Василий Калинин уже стал депу-
татом.

Когда я его провокационно спрашивала: 
зачем  ему  это  депутатство  на  обществен-
ных началах, Вася объяснил: «Многое мне 
не нравится, как у нас сейчас устроено. А я 
чувствую в себе силы что-то сделать, чтобы 
помочь людям. Значит, должен делать», – 
«И  что  ты  можешь?»  –  «Запросы  пишу, 
добиваюсь…  С  Солецкой  администрацией 
у  меня  уже  хорошо  сложилось,  там  уже 
ремонты делают людям. В других районах 
приходится  через  жалобы  в  прокуратуру, 
губернатору.  Разберемся  понемногу,  наве-
дем порядок…»

Помните, как там раньше говорили: если 
не ты, то кто?

Очень  нравится  мне  этот  правильный 
человек.
P. S. Не  нашла,  куда  вставить,  а  ведь 

он  еще  и  приемный  отец.  Кроме  того,  он 
многодетный отец.

лада Уварова, 
президент фонда  «дети-ждут», 
дачнница д. жары шимский р-н

вирус, изыди!
Ну что, товарищи, 24 июня 2020 года 

состоится  Парад  Победы  на  Красной 
Площади  в  Москве.  День  уже  объявлен 
выходным. 

В  параде  примут  участие  около  15000 
военнослужащих  и  более  200  единиц 
техники. Каким образом уберегут участни-
ков от заражения пока не ясно. Мартовские 
и  апрельские  репетиции  принесли  свои 
грустные плоды.

Марш  Бессмертного  полка  пройдет 
месяцем  позже:  26  июля  в  День  ВМФ.  И 
здесь вновь возникает вопрос по сохране-
нию здоровья огромного количества разно-
возрастных людей, которые придут почтить 
память родных и близких.

Ответ напрашивается сам собой. Очевид-
но, к этому времени вирус искоренят. Четко 
по намеченному заранее плану. Или не так 
страшен COVID-19 как его малюют?

ушел из жизни 
илья ламонов

В  апрельском  номере  нашей  газеты 
мы  рассказали  о  замечательном  чело-
веке,  ветеране  Великой  Отечественной 
войны,  Валдайском  коммунисте  Илье 
Сергеевиче Ламонове, который 10 апре-
ля отметил свой большой юбилей.

И вот его не стало.
«Это  великая  потеря  для  нас.  Мы 

все  скорбим,  пишет  первый  секретарь 
Валдайского райкома КПРФ Вадим Андру-
сович. – Много лет он жил один, так как 
супруга и сыновья рано ушли из жизни. 
Но  партийные  товарищи  никогда  не 
забывали о ветеране, помогали скрасить 
одиночество, оказывали помощь в приоб-
ретении продуктов.

Но  уже  больше  не  придётся  зайти 
к  нему  в  гости,  петь  вместе  песни 
и слушать стихи.

Помним ветерана, любим и скорбим…»

из РедАКЦиОннОй ПОчтывалерий гайдым: 
за поручением 

должен следовать 
контроль

Сайт Кремля сообщил, что Президент 
России  Владимир  Путин  поручил  Прави-
тельству  и  местным  органам  власти  при 
участии  Газпрома  обеспечить  формирова-
ние источников финансирования меропри-
ятий  по  подключению  граждан  к  газора-
спределительным  сетям  без  привлечения 
их средств.

Как  известно  многим  новгородцам, 
фракция КПРФ в  областной Думе неодно-
кратно  вносила  законопроект,  направ-
ленный  на  увеличение  мер  социальной 
поддержки  граждан  по  газификации  их 
домовладений. Однако, каждый раз усили-
ями фракции «Единая  Россия»,  областная 
Дума  голосовала  против  данного  законо-
проекта, ссылаясь на отсутствие финансо-
вых средств, причем, на мой взгляд, абсо-
лютно необоснованно.

Поэтому данное поручение Президента 
считаю своевременным и актуальным.

Вместе  с  тем,  хочу  напомнить,  что 
на  протяжении  20  лет  своего  правления 
В. В. Путин практически ежегодно требовал 
от федерального Правительства и местных 
органов  власти  увеличения  темпов  гази-
фикации  поселений,  усиления  контроля 
за тарифами на ЖКУ, в том числе и на газ. 
Однако, ни одно из этих поручений выпол-
нено не было.

Будет  ли  выполнено  поручение  в  этот 
раз  –  покажет  время,  или  хитроумные 
чиновники  и  деятели  Газпрома  все  равно 
найдут  способ,  как  дополнительно  выка-
чать денежки из кармана граждан. Вместе 
с тем, уровень газификации Новгородской 
области составляет около 60 %, и это толь-
ко  за  счет  Великого  Новгорода  и  других 
городов. На селе он составляет 16–20 %.

Примечательно, что днем ранее,  когда 
обсуждалась  ситуация  в  легкой  промыш-
ленности,  и  была  затронута  проблема 
текстильной  отрасли,  поднимался  вопрос 
выращивания и переработки льна. Уже 30 
лет новгородские аграрии на всех уровнях 
ставят вопрос увеличения посевов площа-
дей  под  лен  и  соответственно  его  пере-
работку,  но  голос  льнопроизводителей  не 
был  услышан.  Не  помогли  даже  меры  по 
импортозамещению.

На  этот  раз  от Президента  последова-
ли  соответствующие  поручения  в  адрес 
Правительства. Но  будут  ли  они  исполне-
ны – вопрос. 

никита макаревич: 
одна оптимизация 

провалилась. 
начинаем другую

Ну вот и завертелся маховик «оптими-
зации». Не успели жители Новгородчины 
отойти от  страшных медицинских преоб-
разований,  которые  лишили  жителей 
области  качественной  первичной  меди-
цинской  помощи,  как  на  наши  головы 
свалилась  новая  напасть  –  объединение 
учебных  заведений.  Школы  объединяют 
с  гимназиями,  с  детскими  садами,  чтобы 
сэкономить  на  управленческом  аппара-
те. Во что это нововведение выльется, не 
знает никто – и директора школ, и заве-
дующие садиками, и сами учителя просто 
в шоке.

Все  знают,  что Новгородская  область 
вошла  в  список,  где  реализуется  пилот-
ный  проект  по  борьбе  с  бедностью.  Но 
похоже, что на нас еще и проекты «опти-
мизации» репетируют.

Голосование  по  почте  и  дистанцион-
ное  электронное  голосование  –  нарушают 
тайну волеизъявления. Расширение лазеек 
для голосования вне избирательного участ-
ка  создает  новое  поле  возможностей  для 
административного принуждения, что пере-
чёркивает  принцип  свободных  выборов, 
считает фракция  КПРФ  в  Государственной 
Думе.

Шквал  возмущения  депутатов  от  оппо-
зии  вызвала  и  сама  процедура  принятия 
этого закона и поправок к нему.

«Это  действительно  мошенниче-
ство,  –  заявил  коммунист  Николай  Коло-
мейцев,  –  когда  комитет  по  регламенту 
и  контролю  грубейшим  образом  нарушает 
свой  же  регламент,  внося  в  законопроект 
ко  второму  чтению  концептуальные  изме-
нения…»

От  внесенных  поправок  его  объем 
увеличился в разы и полностью изменилась 
концепция,  что  противоречит  действую-
щему  законодательству.  Смыслом  нового 
законопроекта  становится  введение  новых 
форматов  голосования  на  выборах  всех 
уровней – через интернет и по почте.

«В  первом  чтении  такого  даже  близ-
ко  не  было,  и  такое  не  имеет  ничего 
общего  с  заявленной  концепцией  зако-
нопроекта,  –  подчеркивают  депутаты  от 

оппозиции. – Законопроект с такой поправ-
кой не должен рассматриваться во втором 
чтении,  он  должен  быть  снят…  Единорос-
сы в  корне рушат всю процедуру выборов 
в РФ. Какое отношение  этот  абсурд имеет 
к  коронавирусной  повестке  дня?  А  может, 
давайте  голосовать  по  телефону?  Или 
внедрим  SMS-голосование?  Вы  плюете  на 
демократию.  Под  шумок  лишаете  людей 
избирательного права».

Однако «Единая Россия» не вняла голо-
су разума и приняла в 3-м чтении (250 – за) 
своими единопартийными голосами законо-
проект,  вызвавший  негодование  думского 
меньшинства.

В одном пакете  с  этим  законопроектом 
единороссы  протащили  еще  два  законо-
проекта в третьем чтении, которые лишают 
граждан права на демократический выбор. 

Это  законопроект «О внесении изменений 
в  отдельные  законодательные  акты  РФ», 
запрещающий выбирать и быть избранным 
лицам, которые были осуждены не только 
за  тяжкие  преступления,  но  и  за  престу-
пления  средней  тяжести.  «Сомнительная 
инициатива» – так назвал этот законопро-
ект коммунист Денис Парфёнов. Он проти-
воречит Конституции РФ. Фактически пред-
лагается  второй  раз  наказывать  людей, 
которые  уже  отбыли  наказание…  В  том 
числе и по экстремистским статьям. У нас 
в  стране  уже  есть  желающие  «Капитал» 
Маркса приравнять к экстремистской лите-
ратуре  и  внести  в  список  запрещенных. 
Что,  тоже  будем  лишать  права  выбирать 
и быть избранными всех коммунистов?»

«Власть  ставит  выборы  в  России  на 
грань  абсурда,  подрывает  легитимность 
их  итогов.  На  смену  шулерству  и  массо-
вым  подтасовкам  идёт  ещё  более  цинич-
ный грабеж. На фоне обнищания народных 
масс  такое  пренебрежение  к  избиратель-
ным правам  граждан может дорого  обой-
тись стране.

Центральный  Комитет  КПРФ  считает 
принятые  решения  неприемлемыми.  Мы 
требуем их пересмотра на основе широко-
го общественного обсуждения. Призываем 
наших сторонников решительно выступить 
против этих воровских технологий, за чест-
ные  и  достойные  выборы!»  –  говорится 
в заявлении ЦК КПРФ.

Напомним,  апробация  нововведения 
пройдет уже 1 июля в ходе голосования за 
поправки к Конституции.

Рис. из соцсетей

о дистанционном голосовании
13 мая 2020 года, прикрываясь борьбой с эпидемией коронави-
русной инфекции, власть провела через Государственную думу 
два законопроекта политического характера. избирательная си-
стема страны меняется самым серьёзным образом. Она становит-
ся  максимально  не  прозрачной,  закрывается  от  традиционных 
форм контроля.


